
Niederschrift 
zur öffentlichen Sitzung der Stadtvertretung der St adt Barth 

SV/B/021/2004-09 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 22.05.2008 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:15 Uhr 

 Ort, Raum: im Rathaussaal der Stadt Barth 

Anwesend sind:  

Stadtpräsident 
Leistner, Dirk  

Stadtvertreter(in) 
Arndt, Olaf  
Bork, Tobias  
Bossow, Gerhard  
Branse, Ernst  
Evert, Jens  
Flechsig, Ingeborg  
Friedrich, Holger  
Fritz, Hans- Jürgen  
Haamann, Jörg  
Kroll, Peter  
Papenhagen, Brigitte  
Schröter, Frank  
Schröter, Peter  
Schubert, Jörg  
Uphus, Peter  

Bürgermeister als Leiter der Verwaltung 
Kerth, Stefan Dr.  

Vertreter der Verwaltung 
Kubitz, Manfred  
Weidenmüller, Bernd  
Zierk, Silvia  
Strobelt, Kerstin  

Geschäftsführer 
Stadtwerke Barth   

 

Mitglied Seniorenbeirat 
Krocker, Wilfried  

Entschuldigt fehlen:  

Stadtvertreter(in) 
Doebler, Andreas  
Kaletta, Richard  
Landt, Henry  
Lückemann, Rainer  
Stuchly, Siegfried  

Vertreter der Verwaltung 
Barkowsky, Andrea  
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Gäste: 15 Bürger  

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil  

 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der 
Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

 2. Änderungsanträge zur Tagesordnung  
 3. Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung  
 4. Verabschiedung von Herrn Krocker als Vorsitzender des Spre-

cherrates des Seniorenbeirates  und die Vorstellung der neuen 
Vorsitzenden Frau Heide-Marlen Hübner 

 

 5. Berichterstattung des Geschäftsführers der Stadtwerke Barth zur 
Energiepreisentwicklung 

 

 6. Bericht des Bürgermeisters über die Beschlüsse des Hauptaus-
schusses und über wichtige Angelegenheiten der Stadt 

 

 7. Einwohnerfragestunde  
 8. Sachstandsbericht zur Wasserstoffinitiative  
 9. Wettbewerb: Bioenergie-Regionen BM/B/220/2008 
 10. Diskussion und Beschlussempfehlung zum 2. BA Hafenstraße BA-SpT/B/210/2008 
 11. Delegierte für Mitgliederversammlung Städte- und Gemeindetag HA-AL/B/198/2008 
 12. Nachbesetzung  für beratende Ausschüsse der Stadtvertretung HA-AL/B/208/2008 
 13. Vorbereitung und Durchführung der Wahl der Schöffen  
 14. Anfragen und Mitteilungen  
 15. Schließung der Sitzung  
 
 

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil  

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsm äßigkeit der Ladung, der Anwe-
senheit und der Beschlussfähigkeit 

  
Die Sitzung wird durch den Stadtpräsidenten, Herrn Leistner, eröffnet. 
Es gibt eine Schweigeminute für den verstorbenen Sachkundigen Einwohner, Herrn Ha-
rald Hoch. 
Herr Leistner stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit und Beschlussfähig-
keit fest.  
 

  
  
  
  
zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 
  

Dem Änderungsantrag, die Vorlage – Vorbereitung und Durchführung der Wahl der 
Schöffen – zusätzlich als TOP. 13 zu beraten, wird einstimmig zugestimmt. 
Die Tagesordnung wird mit dieser Ergänzung einstimmig bestätigt. 
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zu 3 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangeg angenen Sitzung 
  

Die Niederschrift der Sitzung der Stadtvertretung vom 27.03.2008 wird mehrheitlich mit 2 
Stimmenthaltungen bestätigt. 
 

  
  
  
  
zu 4 Verabschiedung von Herrn Krocker als Vorsitzende r des Sprecherrates des Senio-

renbeirates  und die Vorstellung der neuen Vorsitzen den Frau Heide-Marlen Hüb-
ner 

  
Herr Krocker wird als Vorsitzender des Sprecherrates des Seniorenbeirates verabschie-
det und Frau Hübner als neue Vorsitzende vorgestellt. 
 
 

  
  
  
  
zu 5 Berichterstattung des Geschäftsführers der Stad twerke Barth zur Energiepreis-

entwicklung 
  

Der Geschäftsführer der Stadtwerke Barth, Herrn Lanz,  gibt einen umfassenden Bericht 
zu den Energiepreisen. 
Den Stadtvertretern wird hierzu ein Sachstand übergeben, der durch Herrn Lanz erläu-
tert wurde. 
Hauptinhalte sind: 

• Einwicklung der Stadtwerke Barth 
• Übernahme Fernwärmeversorgung, Gasversorgung und Stromversorgung 
• Entwicklung der Energiepreise vor Ort und national 
• Gaspreisentwicklung in Barth 
• regionaler Preisvergleich 
• Strompreisentwicklung 
• Entwicklung eines Zukunftsenergiekonzeptes für die Stadt und Region Barth in 

Zusammenarbeit mit der Fachhochschule Stralsund 
Die Anfragen von Herrn Haamann zur Entwicklung der Kunden, zur Lokal Energy und 
zur Senkung der Energiepreise wurden von Herrn Lanz beantwortet. 
 
 

  
  
  
  
zu 6 Bericht des Bürgermeisters über die Beschlüsse des Hauptausschusses und über 

wichtige Angelegenheiten der Stadt 
  

Der Bürgermeister informiert über die Tätigkeiten der einzelnen Bereiche der Verwaltung 
und gibt einen umfassenden Bericht zu den Beschlüssen des Hauptausschusses. 
Weiterhin berichtet der Bürgermeister über den Sachstand  

• zum Begrüßungsgeld 
• zur Praxiseröffnung der Kinderärztin 
• zur Gestaltung des Busbahnhofes 
• zur Eröffnung eines Edeka-Marktes in der Innenstadt 
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• über die Diskussion zur Ansiedlung eines weiteren Einzelhandelmarktes am 
Mastweg 

• zum Sole-Projekt am Hafen 
• zur Jugendclub Vogelsang 
• zur Einwohnerversammlung Vogelsang 

Die Stadtvertretung nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 
 
 

  
  
  
  
zu 7 Einwohnerfragestunde 
  

Es gibt keine Anfragen an die Stadtvertreter und an die Verwaltung. 
 

  
  
  
  
zu 8 Sachstandsbericht zur Wasserstoffinitiative 
  

Der Bürgermeister teilt mit, dass am 31.03. die Erstinbetriebnahme des Wasserstoffbus-
ses war und eine Nachbesserung im Rahmen der Gewährleistung für die Brennstoffzelle 
in Kürze erfolgen werde. Es zeichnet sich ab, dass die Betreibung durch einen Touristi-
ker durchgeführt werden könnte. Zum Teilprojekt Klärwerk werden bis Ende Mai Ange-
bote im bezahlbaren Rahmen eingeholt . Weil die Inbetriebnahme des Busses funktio-
niert hat, ist der Fördermittelgeber Bund sehr positiv eingestellt und steht der Förderung 
der Anschaffung des Elektrolysators aufgeschlossen gegenüber. Der Fördermittelgeber, 
der Projektträger Jühlich, wird sich Anfang Juli hier vor Ort das Projekt ansehen.   
Auf Nachfrage von Herrn Haamann, ob der Wasserstoffbus zugelassen ist und ob er 
vermietet werden kann, erklärt Herr Kubitz, dass der Bus zugelassen ist, dass eine Ver-
mietung aber sehr schwierig ist. Der Bürgermeister fügt hinzu, dass es sich um keinen 
normalen Busbetrieb handelt und eine Vermietung nur über den Betreiber möglich wäre. 
 

  
  
  
  
zu 9 Wettbewerb: Bioenergie-Regionen 
  

Herr Leistner teilt mit, dass es eine mehrheitliche Empfehlung des Hauptausschusses 
gibt. Der Bürgermeister begründet die Beschlussvorlage. Es wird folgender Beschluss 
mit der Ergänzung des Hauptausschusses – Die Kosten belaufen sich auf maximal 3,0 
T€ - gefasst: 
 

 Beschluss:  
Die Stadtvertretung beschließt, dass sich die Stadt Barth mit einer Kurzbewerbung an 
dem Wettbewerb Bioenergie-Regionen beteiligt. Die Kosten belaufen sich auf maximal 
3,0 T€. 
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 Abstimmungsergebnis:  
 

Gesetzliche Anzahl Gemeindevertreter: 21 
davon anwesend: 16 

Ja-Stimmen: 12 
Nein-Stimmen: 3 

Stimmenthaltungen: 1 
 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung waren keine Gemeindevertreter von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

  
  
zu 10 Diskussion und Beschlussempfehlung zum 2. BA Ha fenstraße 
  

Herr Kubitz erläutert die Beschlussvorlage. Der Fachausschuss gab folgende Empfeh-
lung zur Ergänzung zum Beschlussvorschlages: 
- Im Bereich des Podestes des Holzerlandplatzes ist ein Bereich der Treppenanlage 

behindertengerecht auszuführen (Rampe). Auf dem Holzerlandplatz soll ein Werftbe-
zug (Schiffsmast oder ähnliches) erkennbar sein. - 

Nach Beantwortung von Einzelfragen wird folgender Beschluss mit der genannten Er-
gänzung gefasst: 

 
 Beschluss:  

Die Stadtvertretung beschließt, der Erschließungsmaßnahme „Hafenstraße, 2.BA“ ge-
mäß dem Konzept, beigefügt als Anlage 1, zuzustimmen. 
Im Bereich des Podestes des Holzerlandplatzes ist ein Bereich der Treppenanlage be-
hindertengerecht auszuführen (Rampe). Auf dem Holzerlandplatz soll ein Werftbezug 
(Schiffsmast oder ähnliches) erkennbar sein.  
 
 

 Abstimmungsergebnis:  
 

Gesetzliche Anzahl Gemeindevertreter: 21 
davon anwesend: 16 

Ja-Stimmen: 16 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 
 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung waren keine Gemeindevertreter von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

  
  
zu 11 Delegierte für Mitgliederversammlung Städte- u nd Gemeindetag 
  

Herr Leistner erläutert die Vorlage. Durch den Hauptausschuss gab es die Empfehlung 
für zwei Delegierte: Herrn Dr. Kerth und Herrn Uphus. 
Es wird folgender Beschluss gefasst: 
 

 Beschlussvorschlag:  
Der Stadtvertretung beschließt folgende Delegierte für die Mitgliederversammlung des 
Städte- und Gemeindetages am 11.6.2008 in Güstrow zu wählen: 
1.Herr Dr. Kerth 
2.Herr Uphus 
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 Abstimmungsergebnis:  
 

Gesetzliche Anzahl Gemeindevertreter: 21 
davon anwesend: 16 

Ja-Stimmen: 16 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 
 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung waren keine Gemeindevertreter von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

  
  
zu 12 Nachbesetzung  für beratende Ausschüsse der Sta dtvertretung 
  

Es gibt keinen Erläuterungs- und Diskussionsbedarf. 
 

 Beschluss:  
Die Stadtvertretung beschließt: 

1. Herr Wulf Saß wird als sachkundiger Einwohner in den Finanzausschuß berufen. 
2. Herr Ulrich Nehrenberg wird als sachkundiger Einwohner in den Ausschuss für 

Wirtschaftsförderung/Kultur berufen. 
 

 Abstimmungsergebnis:  
 

Gesetzliche Anzahl Gemeindevertreter: 21 
davon anwesend: 16 

Ja-Stimmen: 16 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 
 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung waren keine Gemeindevertreter von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

  
  
zu 13 Vorbereitung und Durchführung der Wahl der Sch öffen 
  

Herr Leistner erläutert die Vorlage. 
Herr Kroll kritisiert, dass die Fraktion Die Linke nicht befragt wurde. Er schlägt Frau Ute 
Christoffer für die Liste zur Schöffenwahl vor.  
Es wird folgender Beschluss mit der Ergänzung – Frau Ute Christoffer – gefasst: 
 

 Beschluss:  
Die Stadtvertretung der Stadt Barth beschließt gemäß § 36 des Gerichtsverfassungsge-
setzes (GVG) die nachfolgende Vorschlagsliste für die Wahl der Schöffen des Amtsge-
richts Ribnitz-Damgarten und der Strafkammern des Landgerichts Stralsund: 
 
Geburtsname:                                  
Familienname:                             Börmel 
Vornamen:                                   Jürgen Arndt 
Geburtstag:                                  17.01.1948 
Geburtsort:                                   Bad Berka 
Wohnanschrift:                             18356 Barth, Fischerstraße 11 
Beruf:                                            techn. Angestellter 
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Geburtsname:                               Voß 
Familienname:                              Hehl 
Vornamen:                                    Bärbel 
Geburtstag:                                   18.11.1956 
Geburtsort:                                    Rostock 
Wohnanschrift:                              18356 Barth, Barthestraße 62 a 
Beruf:                                             Medizinisch-technische Assistentin 
 
Geburtsname: 
Familienname:                               Marquardt 
Vornamen:                                     Regina  
Geburtstag:                                    19.07.1951 
Geburtsort:                                     Barth 
Wohnanschrift:                               18356 Barth, Kenzer Landweg 6 
Beruf:                                              Versicherungskauffrau 
 
Geburtsname: 
Familienname:                                Papenhagen 
Vornamen:                                      Peter 
Geburtstag:                                     12.01.1952 
Geburtsort:                                      Barth 
Wohnanschrift:                                18356 Barth, Amselweg 20   
 
Geburtsname:            Müller 
Familienname:                                Christoffer 
Vornamen:                                      Ute 
Geburtstag:                                     23.05.1953 
Geburtsort:                                      Arndtstadt 
Wohnanschrift:                                18356 Barth, Waldstr. 12  
 

 Abstimmungsergebnis:  
 

Gesetzliche Anzahl Gemeindevertreter: 21 
davon anwesend: 16 

Ja-Stimmen: 16 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 
 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung waren keine Gemeindevertreter von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 

  
  
zu 14 Anfragen und Mitteilungen 
  

Es gibt keine Anfragen und Mitteilungen. 
 

zu 15 Schließung der Sitzung 
 Herr Leistner schließt die Sitzung. 

 
  

Dirk Leistner 
Stadtpräsident 

Irma May 
Schriftführerin 

 


